

Banane von Thomas Eggungärtel; im Hintergrund: Aljoscha: Flüstern des Raums, 2022 | © Foto: Museum





# Ein Ort der Inspiration!

## KUNSTQUARTIER HAGEN

### Osthaus Museum und Emil Schumacher Museum

Die lustige Banane, die euch in den Karten und dem Stadtplan begleitet, haben die Schüler\*innen der Janusz-Korczak-Schule nach einem Kunstwerk entworfen.

Der Bananensprayer heißt Thomas Baumgärtel. Über 3000 Mal sieht man die gelbe Frucht auf der ganzen Welt: von New York über Paris bis Hagen. In Hagen gibt es sie gleich zwei Mal: an einer Hauswand in Wehringhausen und am Eingang des Kunstquartiers.

Das Osthaus Museum und das Emil Schumacher Museum heißen zusammen Kunstquartier Hagen.

Beide Häuser sind nach Berühmtheiten der Stadt benannt.

Karl Ernst Osthaus lebte vor über 100 Jahren. Er gründete in Hagen ein Museum. Das Museum zeigt auch heute Kunstwerke.

100 Jahre später wurde ein weiteres Museum eröffnet. Dort werden die Kunstwerke von Emil Schumacher gezeigt.

In beiden Museen können viele, tolle Kunstwerke entdeckt werden.

Schau doch mal vorbei!





**Schaue Dir das Foto auf der Vorderseite an  
und male Deine eigene Bananenfigur!**



Ein Projekt von

OSTHAUS MUSEUM  
EMIL SCHUMACHER MUSEUM  
KUNSTQUARTIER HAGEN

JUNGES  
MUSEUM



RUHR ~~KUNST~~ KUNST MUSEEN

STIFTUNG  
MERCATOR

Adressen: 42699 Solingen, Deutschland

 **HAGEN**  
Stadt der FernUniversität

(Fachbereich Bildung - Stadtbücherei  
und Fachbereich Geoinformation- und Liegenschaftskataster)

**HAGEN**  AREAL  
MANAGEMENT  
WIRTSCHAFTSENTWICKLUNG